

一昨年、子宮体がんを患い、手術や抗がん剤治療で八ヶ月休職した。ヘルパーと利用者の需要を取りまとめるサービス提供責任者として経験を積んだべテランの一人。告知を受けて間もなく、会社に報告した。

「また仕事ができるといふ安心感と希望のおかげで、治療に専念できました」東京都内で訪問介護事業所などを運営する「トータルケアサービス加島」（足立区）の介護福祉士石鍋政美さん（五〇）は笑顔で振り返る。

社員がかんになつたとき  
どう対応するのか。がん患  
者となつた社員が働き続け  
ることができるように、社  
内制度を整えようとする会  
社側の摸索も続いている。

# ストップ がん離職

下

聞き取り、本人の了解の下で幹部会議や職場で情報を共有。入院前から復職を前提に、石鍋さんの仕事を同じ職場で分担するカバー態勢をつくった。

## 大切な人材

や、非正規雇用も含めて最長三ヶ月間、時短勤務ができる制度がある。

石鍋さんは、抗がん剤で抜けた髪の毛が生えそろうまで療養。復職後はがんを患つ利用者の介護で体験者の立場から対応を意識するようになった。同僚の平塚純子さん（五〇）は「明日はわが身。がんだと周囲に打ち明け、互いに支え合う雰囲気ができている」と話す。

自治体や企業などから医療電話相談業務を請け負う「ティーベック」（東京）は昨年六月、がんの治療や

# 雇用継続へ 支える社内制度模索



子宮体がんの治療後に復帰し、職場仲間と談笑する  
石鍋政美さん（右から2人目）＝東京都足立区で

帰の見通し、本人の希望などを、医療ソーシャルワーカー やキャリアカウンセラーなどの専門職が仲介してくれ、意思疎通がはかれればいいのだが」と話す。

職でき、今も元気  
に働く。ただ復職  
まで長期にわたる  
場合はどうするの  
か決めていない。  
吉村さんは「夏

がん患者に対応した社内規定や福利厚生制度はなく、とりあえず「治すことによく専念してもらおう」と治療中の給与を全額保障。幸い男性社員は退院後、すぐ復

の入院が必要とされたて  
も「病状はどうか」「復帰は  
できそつか」「生死にかか  
わるかもしけないが、本人  
に聞いていいものなのか」  
と悩んだ。

(七)からがんを告白されたときのことを振り返る。  
膀胱がんのため、二ヶ月

検査で通院する場合は、通常の有給とは別に月二日間、治療休暇を取れるようにした。半日単位で最大四回使つことができる。

は「から人材を育て直さなければならず、できる限りの環境を整えた」と話す。がんの状態と体調、治療の方針は患者一人一人で大

(七〇)からがんを告白されたときの、正を振り返る。